
令和 5 年度 第１回嘉麻市学校給食運営審議会 会議録 

  

１ 審議会等の名称        令和 5 年度 第１回嘉麻市学校給食運営審議会  

２ 開催日時             令和 5 年 12 月 18 日（月）18 時 30 分～  

３ 開催場所              嘉麻市役所碓井庁舎 2 階 研修室 4 

４ 公開又は非公開の別    公開  

５ 非公開の理由（会議を非公開とした場合のみ）  

６ 出席者  

（１） 委員   

大田一樹委員、高松美紀委員、平嶋祐介委員 

朝比奈昌二委員、坂田続穂委員、石田英喜委員 

中岡令子委員、木下睦子委員、山本真之委員、矢野沙織委員 

（２） 行政機関   

学校教育課長 北冨真治、学校教育課長補佐 石坂良子 

学校給食係長 末永千恵、学校給食係 芳野三樹子、松本良一 

７ 傍聴人数（会議を公開した場合のみ） ０人  

８ 議題及び審議の内容    

【議題】  

報告（１）  嘉麻市学校給食の実施状況等について  

報告（２） 嘉麻市学校給食調理等業務委託について 

  【審議の内容】  

報告（１）嘉麻市学校給食の実施状況等について  

1 実施状況 

今年度は義務教育学校の開校をうけて、すべての学校が自校式給食となった。

また、すべての学校が自校式給食になったことにより、学校給食費の市内統一

を行った。 

   ２ 収納業務の取組 

      令和４年度の学校給食費の収納率は 98.91％で滞納額は 1,391,764 円。 

      収納状況としては昨年と比較して、若干下落している。 

      新型コロナウイルス感染症の影響か、未納世帯が増えた。 

 

     【質問】滞納額をカバーするため、地場産野菜（B 級・C 級品）を活用すること

により材料費の価格を抑えられないか。 

① 給食費の滞納額のカバーについて、賄材料費は給食費の滞納の影響を

受けない。 

② B 級・C 級品を活用することは、大量調理を行う場合、機械が使用で



きず手間がかかるため、使用が困難である。     

 

３ 地産地消について 

      例年と変わらず、地場産物（県産）の活用は 30％以上を維持できている。 

      【質問】地産地消を推奨するにあたり、福岡県学校給食会から大量購入するこ 

とで、価格が抑えられていると聞いているが、地産地消を推奨するこ

とで材料費が高騰するようなことがあるのか。 

① 学校給食会（公益財団法人）からは米・パン・牛乳・冷凍食材・調

味料を購入しており、野菜の購入は行っていない。米・パン（小

麦）・牛乳にしては、学校給食会に国からの補助が入り、学校への

食材の提供価格が抑えられている。米に関しては地元の米が供給

されている。 

② 地産地消の推奨においては、地元直売所を通して、旬の野菜を提

供していただいている。しかしながら、近年の異常気象により野

菜の収穫時期がずれたり、収穫量が減少することで発注量を準備

できないことや価格が高騰するなどの影響が出ている。 

価格の高騰が著しいときは、事前に直売所から購入確認の連絡が

入るため、使用量を減らし、別の食材に変更するなど材料費を減

らす努力をしている。 

       【意見】近隣自治体と比較しても、嘉麻市の給食は質がいいという声も聞く

ので、これからも頑張っていただきたい。 

 

    ４ 食育について  ※資料のとおり 

 

 

報告（２）嘉麻市学校給食調理等業務について 

     【事務局より】 

          民間委託導入により、長年の課題であった人材不足は解消された。民間業者

の知識や指導力もあり、義務教育学校での新設給食施設の準備では業務委託

の効果を発揮できた。 

人材確保についても、地元採用を行うにあたり、他地区で十分に経験のある

職員を派遣して、未経験者や経験の浅い職員への徹底した指導を行うため、安

心して給食を開始することができた。 

     また、感染症の罹患による急な欠員に対しても、広域での人材確保をできる

ことから給食の提供に影響をあたえることがなかった。 

 



 

【学校アンケートより】 

・委託に変わっても、おいしく食べている。味がうすくなったという意見も

あったが、文科省の塩分摂取基準がさらに厳しくなったことによる影響

であり、委託に変わったことが原因ではない。 

・見学窓から調理場内を見ることもでき、調理員も笑顔で対応してくれる。 

・配膳ワゴン受け渡しの際に声掛けをしてもらえるので、子供たちがとても  

  嬉しそう。 

 

【質問】異物混入などのトラブルに関し、委託会社による改善は日々なされて

いると思うが、第 3 者（学校給食運営審議会など）による視察・点検

などの機会はないのか。 

① 第 3 者の視察・点検について、特に調理実施中の給食施設の立ち入

りについては検便を実施している者のみを許可しているため、一般

の立ち入りは難しい。但し、年に 1 度の保健所や教育事務所の職員

による立ち入り検査があり、栄養教諭は不定期に立ち寄り、衛生管

理指導を行っている。 

② 嘉麻市として、市職員及び民間委託職員合同で、異物混入を含めた

衛生管理に関する研修も実施している。 

 

      【意見】民間委託導入の際に、未経験の方でも育てていくようなシステムがあ

るのであれば、学校の保護者など仕事を探している方などに、求人など

の情報を流すなどしてみてはどうか。 

① 求人に関してはハローワークや新聞折り込み・インターネット求人

サイトを利用しているようである。学校を介しての保護者への求人

案内については学校及び委託会社と協議のうえ、検討していく。 

 

 ９ 配布資料  

（１） レジュメ  

（２） 嘉麻市学校給食運営審議会委員名簿  

（３） 学校給食の実施状況等について  

（４） 令和 5 年度嘉麻市学校給食年間献立計画表  

（５） かまっ子 ～食のおたより～  

（６） その他学校での掲示物 

（７）嘉麻市学校給食調理等業務委託の状況 

 


